



Foi et Télévision Chrétienne

C.P. 8154, Succ. T, Ottawa (ON) K1G 3H7
www.foi-et-televisionchretienne.org ftc@bellnet.ca
613-748-1337

Janvier 2026

Cher(e)s ami(e)s du Seigneur,
Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage),
Chers précieux et précieuses partenaires,

Moïse

J'entends vos questionnements. Mais pourquoi Moïse en ce mois de janvier, ce début de la nouvelle année? Je vous invite à continuer votre lecture de ce billet mensuel et vous y trouverez la réponse.

Lors de l'épisode du buisson ardent, Yahvé dit à Moïse « *Maintenant, va, je t'envoie auprès de Pharaon, fais sortir d'Égypte mon peuple, les Israélites* » (Ex 3,10). Moïse résistait à la demande de Yahvé « *Excuse-moi, mon Seigneur, je ne suis pas doué pour la parole, ni d'hier, ni d'avant-hier, ni même depuis que tu adresses la parole à ton serviteur, car ma bouche et ma langue sont pesantes* » (Ex 4,10).

La traversée de la mer des Roseaux à pied sec

Pharaon a finalement laissé les hommes partir avec leurs femmes, leurs enfants, petit et gros bétail. Les Israélites ont traversé la mer des Roseaux à pied sec tandis que cette dernière s'est refermée sur toute l'armée de Pharaon et a englouti tous les chevaux de Pharaon, ses chars et ses cavaliers (Ex 14, 22-23). Mais le peuple a vite oublié cette prouesse de Yahvé et a commencé à se plaindre : manque d'eau, nourriture, à regretter les oignons d'Égypte et à murmurer contre Moïse et Aaron (Ex 15, 22 à 16-8).

Le veau d'or

Au chapitre 32, le récit du veau d'or, Yahvé dit à Moïse « *Ma colère va s'enflammer contre eux et je les exterminerai : mais de toi je ferai une grande nation* » (v.10). Moïse s'efforça d'apaiser son Dieu « *Pourquoi, Yahvé, ta colère s'enflammerait-elle contre ton peuple ...?* » (v.11). Pourquoi les Égyptiens diraient-ils : « *C'est par méchanceté qu'il les a fait sortir, pour les faire périr ... ?* » (v. 13). « *Reviens de ta colère ardente et renonce au mal que tu voulais faire à ton peuple. Souviens-toi de tes serviteurs Abraham, Isaac et Israël ...* » (v. 33). Et Yahvé renonça à faire le mal dont Il avait menacé son peuple (Ex 32,14).

Myriam devient lépreuse

Myriam, ainsi qu'Aaron, parla contre Moïse ...Et ils dirent : « *Yahvé ne parlerait-il donc qu'à Moïse? N'a-t-il pas parlé à nous aussi ?* » La colère de Yahvé s'enflamma contre eux ... Voilà que Myriam était devenue lépreuse, blanche comme la neige ... (Nb 12, 1-13). Moïse implora Yahvé « *O Dieu, dit-il, daigne la guérir, je t'en prie !* » (Nb 12-13).

Le serpent d'airain

Et, je termine avec le récit du serpent d'airain (Nb 21,4-9) : « *Intercède auprès de Yahvé pour qu'il éloigne de nous ces serpents* ». Moïse intercéda et Yahvé lui répondit : « *Façonne-moi un Brûlant que tu placeras sur un étendard. Quiconque aura été mordu et le regardera restera en vie* ».

Dans toutes ces citations, Moïse intercéda pour le peuple et Yahvé répondait favorablement.

Au début de chaque nouvelle année, nous prenons des résolutions telles que : arrêter de fumer, réduire ou diminuer notre consommation d'alcool, perdre du poids, être plus patient(e), assister à la messe sur semaine, etc.

MAIS intercérons-nous pour les autres ? Saint Paul a cité l'intercession comme priorité pour chaque croyant : « *Je recommande donc avant tout, qu'on fasse des demandes, des prières, des*

supplications, des actions de grâce pour tous les hommes ... et tous les dépositaires de l'autorité »
(1 TM 2,1-2).

Dieu nous a confié une grande responsabilité, la prière d'intercession

À la suite de Moïse et à son exemple, devenons des intercesseurs. L'intercession est l'appel urgent de Dieu à ses enfants en ces temps difficiles que le monde connaît.

Quelques suggestions d'intercession

Notre monde devient de plus en plus violent : la violence engendre la violence, prions pour la paix.

Prions pour le retour à la pratique religieuse au Canada

Prions pour nos élus municipaux, provinciaux, fédéraux au lieu de seulement les critiquer

Prions pour notre Pape Léon X1V, pour nos évêques, pour nos pour prêtres. Leurs responsabilités sont très lourdes et ils ont besoin de prière et d'appui au lieu de critiques.

Intercéder ne veut pas nécessairement dire prier à genoux des heures de temps. Intercéder c'est présenter au Seigneur une situation parce que nous reconnaissions qu'Il est le seul qui peut intervenir.

Je remercie le Seigneur parce que de plus en plus d'abonnés à FTC ressentent ce besoin d'intercéder pour la paix dans le monde et pour la conversion des leurs. L'Esprit est à l'œuvre dans beaucoup de coeurs et le Seigneur a tellement hâte que nous nous levions comme une armée pour joindre ceux et celles qui intercèdent déjà.

Je me souviens avoir lu il y a plusieurs années que des femmes françaises au 5^{ème} siècle avaient prié contre l'invasion des Huns pendant que les hommes les craignaient. Puissante intercession puisque l'invasion n'aurait pas eu lieu.

Lise

La messe du mois de janvier 2026

sera célébrée par l'abbé Apollinaire Ntamabyaliro le 17 janvier lors de notre journée de ressourcement.

Nos trois prochaines activités 2026 sont les suivantes :

Le 17 janvier	Abbé Apollinaire Ntamabyaliro	« Confiance ... Il t'appelle »
Le 21 février	Abbé Martin Kabanga	« La foi qui s'ouvre à l'impossible »
Le 21 mars	Abbé François Kibwenge	« L'heure vient et elle est déjà venue... »

Église Saint-Gabriel, 55 rue Appleford, Ottawa C'est un 10 à 4 (16h)

Pensée à méditer au cours du mois de janvier

Le Père a envoyé son Fils, né d'une femme, pour que nous soyons adoptés comme fils et filles

Chaque année, Seigneur, tu ravives en nous la joyeuse espérance du salut; nous accueillons dans l'allégresse ton Fils unique qui vient nous racheter, accorde-nous de Le regarder sans crainte quand Il viendra nous juger.

En Jésus et Marie,

Lise Turbide

Présidente et membre fondateur

Les reçus d'impôt seront postés AVANT le 28 février 2026

Nº d'enregistrement de FTC pour émettre des reçus pour fins de l'impôt : 86464 1246 RR0001